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Уважаемые жители Куйтунского 
района!

От всего сердца поздравляю вас с 
наступающими праздниками -  с Новым годом 
и Рождеством!
Новый год — один из самых любимых и 
долгожданных праздников. С раннего детства 
мы связываем его с верой в чудо, в то, что 
станут реальностью самые заветные мечты.
А Рождество Христово наполняет сердца 
светлыми чувствами, несет в семьи любовь, 
добро и милосердие.
Каждому из нас уходящий год запомнится 
личными успехами, сбывшимися надеждами. 
Всё, чего мы не достигли в уходящем году, 
будет способствовать нашим новым 
свершениям и победам. Поэтому главное — 
сохранять бодрость духа, веру в собственные 
силы, желание трудиться и созидать.
В эти праздничные дни примите мои самые 
теплые пожелания счастья, здоровья и 
благополучия вам и вашим близким. Пусть 
новый год воплотит в жизнь все ваши добрые 
замыслы, станет годом новых побед и 
приятных открытий, годом добрых 
человеческих отношений, тепла и радости. И 
пусть вам во всем неизменно сопутствует 
успех!

А.П.Мари
мэр муниципального образования Куйтунский

район

Уважаемые жители и гости Куйтунского 
района!

Сердечно поздравляю Вас с наступающим 2021 
годом!
Этот замечательный праздник мы всегда 
встречаем с радостью. Связываем с ним светлые и 
добрые чувства, ждем исполнения заветных 
желаний, подводим итоги и строим планы на 
будущее.
Пусть в новом году сохранятся и преумножатся 
достижения уходящего года, воплотятся в жизнь 
все намеченные идеи и планы. Пусть 2021 год 
станет годом успешных начинаний, будет полон 
сбывшихся надежд, достигнутых целей и больших 
открытий. Пусть в каждый дом он принесет 
здоровье, согласие и достаток, пусть будет 
щедрым на успех и удачу!
Примите пожелания благополучия и стабильности, 
неиссякаемой энергии, исполнения всего самого 
заветного.
Доброго здоровья, благополучия и счастья в Новом 
году!

Якубчик А.О.
Председатель Думы муниципального образования

Куйтунский район
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—  это !Новый год. (Все люди ждут его с волнением, надеясь и веря, что 

ЛУчше’ удачливее, счастливее. \
%aKju к^любому празднику, К,встрече Нового года заранее 

грЬювятся: наряжают ёлку, украшают дом, готовят подарки для в с е ^ / ^  
ожродны^и близки^. достаточно включить своё воображение,

(Шюавитъ немного умения, терпения и аккуратности и вот уже 
щ>вогодний сюрприз готов.

Хстфый ждёт от Нового года какого-то чуда! Этот праздник  ̂
ссоциируется у всеу̂  особенно у детей, с исполнением заветны,%

Желаний. Н  каждый взрослый приложит всевозможные усилия, чтобы 
мечта сбылась, а ощущение волшебства как^можно дольше не покидало 
душу.

(В заключение хотелось бы сказать, что положг 
1 нужны каждому, и в наших силах сделать это,

9Тусть Новый год, который мы встречаем, сч1 
нашу жизнь войдет! Н  все хорошее, о чем мечтае



«Мы работаем - как единая команда»

Куйтун в переводе с бурятского (Хэйта, 
Хэйтан) обозначает -2 понятия: холод,
обширные плоские, приподнятые степные 
пространства вдали от лесов, представляющие 
собой хорошие просторные пастбища и 
пахотные земли. Богат своей историей и людьми 
этот холодный край. Не смотря на суровые 
природные условия здесь живут и трудятся на 
благо своей малой родины специалисты самых 
разных отраслей. Из года в год на территории 
реализуются стратегические региональные 
инвестиционные проекты, развивается сельское 
хозяйство, укрепляются сферы образования, 
культуры, спорта.

О том, что сделано и что предстоит сделать 
для улучшения качества жизни жителей, мы 
узнаем у мэра района -  Алексея Петровича 
Мари.
- Алексей Петрович, каким был 
уходящий год для района?
- Нелёгким, как и для всей страны. Помимо 
возникших в настоящее время текущих проблем, 
которые создала перед всеми нами пандемия 
коронавирусной инфекции, мы продолжили 
решать вопросы, связанные с ликвидацией 
последствий наводнения 2019 года.
В шести подтопленных населенных пунктах от 
удара стихии пострадали сотни жилых домов, 
были повреждены объекты, дороги, переправы. 
Пришлось много и долго работать в этом 
направлении. Пусть и не такой внушительный, 
как хотелось бы, но результат у нас имеется. 
Гражданам, чье жилье пострадало от 
наводнения, были вручены сертификаты на 
приобретение жилых помещений, построен

новый мост в селе Уян, подготовлено техническое 
решение по восстановлению семикилометрового 
гидротехнического сооружения в селе Алкин, 
разработана документация на строительство ДК в п. 
Игнино.
- Куйтунский район издавна был аграрной
территорией. Каковы итоги
сельскохозйственного года?
- В этом году сельхозпроизводители района 
показали отличный результат. Они получили 
рекордные объёмы зерна - 162,7 тыс. тонн. Это на 
56 тыс. тонн больше, чем в 2019 году.
Зерновое растениеводство и мясомолочное 
производство - ведущие отрасли нашего района. В 
составе АПК работают шесть сельскохозяйственных 
предприятий, 61 КФХ. Площадь
сельскохозяйственных угодий составляет свыше 161 
тыс. га.

С начала 2020 года в сельхозпредприятиях 
пополнился парк техники, было приобретено 11 
зерноуборочных комбайнов и 12 тракторов. 
Уборочная кампания этого года была нелегкой, 
осложнялась плохой погодой. Из-за повышенной 
влажности техника часто выходила из строя, но, 
несмотря на это, уборочная кампания закончилась в 
срок.

Небывалый урожай получен благодаря новым 
технологиям обработки земли: внесению удобрений, 
приобретению новой техники, покупке элитных 
семян.

На 2021 год создан хороший задел. Семена 
зерновых и зернобобовых засыпаны в полном 
объеме, подготовлены пары и зябь.
- Что удалось сделать по проекту 
«Формирование современной городской 
среды»?
- Мы стараемся идти в ногу со временем, поэтому 
участвуем во многих проектах. В частности, по 
указанной программе в р.п. Куйтун построен 
современный рынок для уличной торговли, 
проведено благоустройство общественной 
территории в с. Каразей. Здесь появился уютный 
парк с ограждениями, освещением, цветниками. В 
Карымском муниципальном образовании проведено



благоустройство территории рядом с местным 
ДК - построена крытая сцена, танцевальная 
площадка, разбит парк.

В этом году, в честь юбилея Великой Победы, 
во всех поселениях района проведены работы 
по благоустройству территорий и ремонту 
памятников воинам-землякам, погибшим в годы 
войны. Работали под девизом «Никто не забыт, 
ничто не забыто»
- Какие социальные стройки 
завершены в этом году?
- Обеспечение доступности дошкольного 
образования -  одна из наших приоритетных 
задач. В поселке Куйтун 1 сентября открыли 
новую школу на 750 мест. Этого события жители 
поселка ждали 28 лет. Новая школа получилась 
современной, прекрасно оборудованной.

В Куйтуне к концу года планируется завершить 
строительство детского сада, рассчитанного на 
110 детей.

Также в этом году завершены капитальные 
ремонты школы № 1 в р.п. Куйтун и школы в с. 
Усть-Када, проведены капитальные ремонты 
двух спортивных залов.

С целью реализации национального проекта 
«Современная школа», в рамках которого 
предусмотрена ликвидация двухсменного 
обучения, в р. п. Куйтун подбирается земельный 
участок для строительства еще одной школы на 
450 учащихся.

Также завершено строительство 
водоразводящих сетей в поселке Куйтун и 
ремонт аварийных участков Куйтунского 
водовода Ан-завод -Куйтун. На сегодняшний 
день жители семи улиц обеспечены 
централизованным водоснабжением.

В августе этого года введены в эксплуатацию 
два современных фельдшерско-акушерских 
пункта в селе Харик и деревне 3-я Станица. 
Просторные помещения, каждое площадью 115 
квадратных метров, отвечают всем 
современным требованиям, оснащены 
необходимым медицинским оборудованием и 
новой мебелью.

В поселке Куйтун завершена реконструкция 
дороги по ул. Киевская протяженностью 1100 м. 
Стоимость проекта составила свыше 38 млн. 
руб.

- Куйтунский район -  это традиционно 
спортивная территория....
- Развитие инфраструктуры для занятий физической 
культурой и спортом - одно из наших приоритетных 
направлений. Мы ведем активную работу по 
вовлечению населения в занятия массовым спортом. 
В рамках областной программы, район вошел в 
рейтинг по передаче спортивно-технологического 
оборудования. Цель проекта - создание доступности 
спортивной инфраструктуры, и, как результат, в этом 
году на территории школы № 1 р.п. Куйтун появилась 
современная площадка для сдачи норм ГТО.

Но мы не останавливаемся на достигнутом. У нас 
есть мечта -  построить в п. Куйтун бассейн. 
Планируется, что строительные работы начнутся в 
2022 году.

Кроме того, в этом году мы вошли в областную 
программу «Комплексное развитие сельских 
территорий», рассчитанную до 2024 года. По этой 
программе планируется реконструкция стадиона 
нашей ДЮСШ. Спортивная школа ежегодно 
пополняется спортивным инвентарем и спортивным 
оборудованием за счет областных субсидий и 
софинансирования из бюджета района.
- Как обстоят дела в сфере культуры?
- Многое сделано, но ещё больше в планах.
Национальный проект «Культура» позволил 
значительно укрепить материальную базу 
муниципальных учреждений культуры. По программе 
«Культурная среда» район получил 11,5 млн. рублей. 
На эти средства приобретен автобус, который 
позволит проводить культурно-массовые
мероприятия в отдаленных селах и принимать 
участие в областных конкурсах и фестивалях.

МКУК «Социально-культурное объединение» был 
приобретен сборно-разборный сценический комплекс 
трансформер.

В Доме культуры Куйтунского городского поселения 
и Доме досуга с. Листвянка Иркутского сельского 
поселения, проведены текущие ремонты. Для ДК в с. 
Барлук приобретено профессиональное
оборудование, костюмы, мебель, обновлен 
зрительный зал.

В Куйтунской межпоселенческой районной 
библиотеке обновлен книжный фонд, в сельских 
библиотеках сел Усть-Када и Игнино подключен 
интернет.
Район живет и трудится. У нас выстроено четкое 
взаимодействие со всеми городскими и сельскими 
поселениями, мы работаем - как единая команда, 
видим цели и будем продолжать двигаться вперед.

Н.В.Глазкрицкая
Старший инспектор по связям с общественностью

администрации 
МО Куйтунский район
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Комиссия — это коллегиальный орган системы 

профилактики, координирующий деятельность 
органов, учреждений, осуществляющих 
профилактику безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних. Также комиссия защищает и 
восстанавливает права и законные интересы 
ребят. Действует комиссия в рамках своего 
ежегодного плана работы, а также согласно 
планам мероприятий по профилактике 
безнадзорности, правонарушений 
несовершеннолетних, употребления ими спиртных 
напитков и наркотических веществ, жестокого 
обращения с детьми, профилактике 
суицидального поведения несовершеннолетних в 
Куйтунском районе.
- Как часто собирается комиссия?
- Рабочие заседания комиссии проводятся два 
раза в месяц. Также, проводятся выездные 
заседания в сельские поселения района, с целью 
более детального изучения на местах обстановки 
по профилактике безнадзорности, 
правонарушений несовершеннолетних, семейного 
неблагополучия, принятия своевременных мер. В 
рамках выездных комиссий осуществляются также 
проверки эффективности деятельности Советов 
профилактики и общественных комиссии по делам 
несовершеннолетних и защиты их прав. В 
заседаниях комиссии всегда принимает участие 
представитель прокуратуры Куйтунского района.

В следующем году запланированы выездные 
заседания комиссии в образовательные 
организация, отмеченные наибольшим 
количеством обучающихся, пострадавших в 
дорожно - транспортных происшествиях либо 
пострадавших нарушителей правил дорожного 
движения.
- Но работа комиссии, конечно, это не только 
заседания...
- Безусловно. Мы посещаем семьи, оказавшиеся 
по различным причинам в трудной жизненной 
ситуации, социально опасном положении. Бываем 
дома у каждого несовершеннолетнего, с которым 
службы системы профилактики проводят 
профилактическую работу, а также в каждой 
неблагополучной семье, имеющей 
несовершеннолетних детей. Работа с семьей 
проводится комплексно — работают службы 
соцзащиты, орган опеки, полиция, представители 
образования, здравоохранения, культуры, центра 
занятости, спорта и молодежной политики. 
Выясняем, нужна ли финансовая, медицинская 
помощь, помощь в трудоустройстве, юридическая 
консультация и прочее.

Но, тем не менее, в 2020 году были лишены 
родительских прав 5 родителей в отношении 8 
несовершеннолетних детей. Ситуация в каждой 
семье была критической, так как имела место 
угроза здоровью и жизни детей, в итоге 5 детей 
взяли в семьи под опеку, но 3 из их числа 
находятся в учреждениях для детей. Это трудно, 
это психологически тяжело, но в любом случае 
дети находятся под защитой государства: 
обеспечены всем необходимым, накормлены, 
посещают образовательные учреждения, хотя

Комиссия по делам несовершеннолетних и 
защите их прав — это коллегиальный орган, 
который защищает права и законные интересы 
несовершеннолетних, в том числе, находящихся в 
трудной жизненной ситуации. О работе, которую 
провела комиссия за год мы побеседовали с 
заместителем мэра по социальным вопросам 
администрации муниципального образования 
Куйтунский район Кравченко Оксаной Эдуардовной.
- Оксана Эдуардовна, расскажите, что 
собой представляет комиссия по делам 
несовершеннолетних и защиты их прав в 
муниципальном образовании Куйтунский 
район?
- В состав комиссии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав — входит 15 человек. Это 
руководители органов системы профилактики 
района, осуществляющие профилактику 
безнадзорности и правонарушений на территории 
района - представители полиции, районной 
больницы, органов опеки и попечительства, 
социальной защиты населения, центра занятости, 
уголовно - исполнительной службы, управления 
образования, отдела культуры и отдела спорта, 
молодежной политики и туризма. Работа в 
комиссии ответственная, требующая внимания и 
выдержки, а порой и морально тяжелая, потому что 
решаются не простые судьбы детей, проживающих 
в неблагополучной обстановке. Важно, что все друг 
друга поддерживают, помогают, и все проблемы 
преодолеваются.
- Какие задачи решает комиссия?
- Основными задачами комиссии были и остаются 
профилактика детского и семейного 
неблагополучия, охрана прав и законных интересов 
несовершеннолетних, социально-педагогическая 
реабилитация несовершеннолетних, находящихся в 
социально опасном положении.



боль души по родной семье навсегда останется с 
ними.

Хочется отметить, что многим семьям 
оказывалось содействие в улучшении условий 
проживания, материальная помощь (вещевая, 
продукты питания, дрова), финансовая помощь со 
стороны администрации района.

За последний год число семей, состоящих 
на учете в комиссии, уменьшилось со 106 до 103, а 
несовершеннолетних увеличилось с 55 до 62.
- Как Вы можете охарактеризовать состояние 
правонарушений среди несовершеннолетних в 
нашем районе?
- Профилактическая работа позволяет 
стабилизировать криминогенную обстановку в 
подростковой среде и снижать уровень детской 
преступности в нашем районе. Самыми 
распространенными преступлениями являются 
кражи. Напоминаю, за подростков, не достигших 
возраста привлечения к административной 
ответственности, отвечают родители. В отношении 
них и составляются административные протоколы. 
Рассматриваются и административные дела в 
отношении родителей за ненадлежащее 
исполнение ими родительских обязанностей по 
воспитанию, содержанию детей, защите их прав и 
интересов, по фактам употребления родителями 
спиртных напитков. Родители привлекаются к 
административной ответственности, изучается 
обстановка в данных семьях. В случае 
необходимости оказывается помощь семье.

В 2020 году комиссия рассмотрела 556 
административных протоколов и материалов дел об 
административных правонарушениях, из них 40 в 
отношении несовершеннолетних (употребление 
спиртных напитков, табачных изделий, мелкое 
хищение, порча чужого имущества и т.д), 516— в 
отношении родителей, 3 — в отношении иных 
граждан за вовлечение несовершеннолетних в 
употребление спиртных напитков.

Конечно же, несмотря на проводимую 
работу заинтересованных структур, основная роль 
в воспитании принадлежит родителям. Слабый 
контроль с их стороны, в том числе и за кругом 
общения детей, отсутствие доверительных 
отношений, приводят к тому, что дети совершают 
правонарушения, преступления.
- Каким образом комиссия помогает подросткам 
и их семьям?
- При рассмотрении вопроса о постановке на учет, 
комиссией устанавливаются причины и условия 
возникновения в семье социально опасного 
положения. Выясняем образ жизни детей, состав 
семьи, обследуем жилищно-бытовые условия. Как 
правило, выводы можно сделать уже с первого 
взгляда. Выясняем работают ли родители. Обычно 
пьющие родители нигде не работают. С семьями, 
находящимися в социально опасном положении, 
комиссия проводит профилактическую работу. 
Родителей призываем к ответу, пытаемся на них 
воздействовать, чтобы они изменили свое 
поведение, отношение к исполнению родительских 
обязанностей. Направляем в центр занятости 
населения для трудоустройства, в случае 
необходимости направляем на консультацию к 
врачу- наркологу, помогаем в бесплатном 
кодировании.

Обеспечиваем консультативную,

медицинскую, педагогическую, а также 
материальную (вещевая, продуктами питания, 
дрова и т.д.) помощь. Организуется занятость, 
отдых оздоровление, обследование и лечение 
детей.
- Есть случаи, когда родители берутся за ум, 
исправляются?
- Да. К примеру, в 2020 году в 25 семьях, снятых с 
учета в комиссии, улучшилась ситуация в семье, 
устранены причины и условия, которые привели к 
возникновению социально опасного положения. В 
прошедшем периоде 2019 года 21 семья снята с 
учета по данным причинам.
- Какая работа проводится с
несовершеннолетними, поставленными на 
учет в комиссию? Как организуется летний 
досуг?
- При рассмотрении на заседании комиссии
вопросов совершения несовершеннолетними 
преступлений, правонарушений,
антиобщественных действий с ними и их 
родителями проводится профилактическая 
беседа, выясняются причины, по которым
несовершеннолетний попал в поле зрения 
комиссии. Далее определяется комплекс мер для 
органов и учреждений системы профилактики, 
направленный на устранение данных причин. 
Комиссия принимает меры по обеспечению
дополнительной и внеурочной занятости
несовершеннолетних, помогает в получении 
паспорта, гражданства, иных документов, 
оказывает помощь в обучении.

В летний период организовываются занятость, 
отдых, оздоровление несовершеннолетних. Также 
оказываем содействие в трудоустройстве 
несовершеннолетних.
- Какие планы работы у комиссии на 
следующий год?
- У комиссии как всегда много планов - 
активизировать работу общественных комиссий 
по делам несовершеннолетних и защите их прав в 
поселениях, Советов профилактики в 
образовательных организациях, привлечь к 
работе комиссии социально ориентированные не 
коммерческие организации, депутатов, закрепить 
работу наставничества и др. В любом случае, 
результаты реализации всех планов комиссии 
сводятся к одному - защитить права и законные 
интересы детей нашего района.
- В преддверии Нового 2021 года, что бы Вы 
хотели пожелать жителям района?
- Хочу пожелать, чтобы наступающий 2021 год 
принес всем только радость, ощущение 
душевного покоя, согласие и благополучие.
Пусть в ваших домах царят мир и удача!
Крепкого здоровья, счастья и успехов Вам в 
Новом году!



Алёна Олеговна Якубчик: От имени большинства - 
в интересах каждого

В 2020 году Дума муниципального образования 
Куйтунский район работала в составе 19 депутатов, 
одно из заседаний с целью обмена опытом посетил 
председатель Думы Тулунского муниципального 
района - Сидоренко Владимир Владимирович.

Нормотворческая деятельность.
За 2020 год Думой проведено 11 заседаний, в том 
числе 1 внеочередное и принято 102 решения. 
Были заслушаны отчеты за 2019 год:
- о деятельности Думы, Контрольно-счетной 
палаты, КУМИ МО Куйтунский район; -- о 
результатах деятельности администрации МО 
Куйтунский район; - о ходе исполнения плана 
мероприятий стратегии социально-экономического 
развития МО Куйтунский район 
В январе 2020 г. состоялось выездное заседание 
Думы МО Куйтунский район. , на котором с 
докладом выступил Константинов В.Г., глава 
Харикского муниципального образования, где 
поделился информацией о социально
экономической ситуации и перспективах развития 
Харикского муниципального образования.

Также рассматривались следующие вопросы: 
о бюджете МО Куйтунский район, - информация 
начальника Управления образования о подготовке 
ОУ к учебному году, о принятии профилактических 
мер в период пандемии, о создании условий для 
летнего отдыха детей - информация надзорных 
органов и федеральных служб: районной больницы 
(Главный врач ОГБУЗ "Куйтунская районная 
больница ) , Отдела надзорной деятельности 
(Столопов В.П. начальник ОНД и 
профилактической работы по городу Тулуну, 
Тулунскому и Куйтунскому районам подполковника 
внутренней службы), информации «О состоянии

криминальной обстановки на территории 
Куйтунского района и результатах оперативно
служебной деятельности Оп (дислокация р.п. 
Куйтун) МО МВД России «Тулунский» за 12 
месяцев 2019 года» (Дюгаев Д.В., начальник МО 
МВД России «Тулунский» полковник полиции) и 
другие.

Единогласным решением депутатов в 
сентябре присвоены звания «Почетный 
гражданин Куйтунского района» Козлову Юрию 
Александровичу (Иркутск) за существенный 
вклад в современную медицину, детскую 
хирургию и Мишиной Надежде Алексеевне (п.У- 
Када), за активное участие в общественной и 
культурной жизни Куйтунского района, 
сохранение народных традиций, ремесел и 
промыслов.

В марте 2020 г. состоялись Депутатские 
слушания на тему «Состояние дел и перспективы 
развития МКУК «Куйтунский районный 
краеведческий музей»». После были 
рассмотрены основные проблемы
препятствующие прогрессивному развитию 
учреждения и возможные пути их решения.

Проводились публичные слушания по 
обсуждению проектов решений Думы «Отчет об 
исполнении бюджета муниципального
образования Куйтунский район за 2019 год» и «О 
бюджете муниципального образования 
Куйтунский район на 2021 год и плановый период 
2022-2023 годов»

Проведено 2 заседания круглого стола 
совместно с Думой Куйтунского городского 
поселения по вопросам: 1) водоснабжение
р.п.Куйтун, 2) ситуация с ТКО



На протяжении всего года Дума муниципального 
образования находится в тесном взаимодействии 
с Законодательным собранием Иркутской области, 
Думами поселений, Общественной палатой ИО, 
оперативным Штабом по короновирусу 
Зак.Собрания ИО, принимая участие в семинарах, 
заседаниях, обмениваясь опытом, но в связи с 
эпидемиологической обстановкой в мире, 
указанное взаимодействие осуществлялось в 
основном в режиме онлайн. Председателем Думы 
была представлена информация: 1) о ситуации с 
коронавирусом в МО Куйтунский район, 2) 
Государственная поддержка участников 
образовательного процесса.

В течение года на имя председателя и 
депутатов Законодательного собрания, 
Президента РФ, Гос.Думы РФ, иные инстанции 
было направлено 13 обращений: о награждении 
наградами Законодательного собрания Иркутской 
области жителей Куйтунского района, о решении 
наболевших проблем на территории Куйтунского 
района. Рассматривались такие вопросы как 
«Строительство ФАПов в рамках реализации 
государственных программ Иркутской области»; 
«Строительство дома культуры в 
п.Лермонтовский»; «Об организации бесплатного 
питания и доставки к месту учебы школьников в 
муниципальных образованиях Иркутской 
области»; «О сохранении на территории поселка 
Куйтун обособленного подразделения Куйтунский 
почтамт УФПС Иркутской области»; «О ремонте 
домов Куйтунского района, пострадавших в 
результате подтопления грунтовыми водами», «О 
проблемах с вывозом ТКО на территории района». 
Общественная работа .

Депутаты Думы МО Куйтунский район 
принимали активное участие и оказывали помощь 
в течение всего отчетного периода, во всех 
значимых для района событиях:
- открытие выставки декоративно-прикладного 
искусства воспитанников дома-интерната г. 
Саянска. (МКУК Куйтунский Краеведческий музей). 
9 мая депутаты почтили память погибших в 
Великой Отечественной войне, приняв участие в 
«Вахте памяти». Местность проведения 
мероприятия определялась избирательным 
округом каждого депутата.
22 июня -  митинг, посвященный дню памяти и 
скорби.

В июне, ко ДНЮ РОССИЙСКОГО ФЛАГА

состоялся байкерский пробег, в котором приняли 
участие наши депутаты Киреева Т.П., Чуйкин Н.А., 
Сапега С.В.

Август отмечен Всероссийской исторической 
акцией «Диктант Победы». На территории р.п. 
Куйтун организатором стала Председатель Думы 
А.О. Якубчик. Участие приняли 29 участников, 
самый юный - ученик 8 класса, самому старшему 
участнику -  73 года.

26 августа 2020 г. состоялось открытие 
спортивной площадки на территории СОШ № 1. 
Торжественно перерезали красную ленту Мэр МО 
Куйтунский район А.П.Мари а так же Сергей 
Михайлович Сокол - депутат Государственной 
Думы Федерального собрания РФ седьмого 
созыва, прибывший с рабочим визитом в р.п. 
Куйтун. Депутаты МО Куйтунский район так же 
присутствовали на торжественном мероприятии.

Апрель 2020 года отметился всплеском новой 
коронавирусной инфекции (COVID-19) на 
территории Куйтунского района, в этой связи 
председатель и юрист Думы муниципального 
образования Куйтунский район совместно с 
торговым отделом районной администрации и по 
своим избирательным округам депутаты районной 
Думы провели рейды проехали по местам торговли 
в целях проверки соблюдения рекомендаций по 
профилактике и защиты граждан. Основным 
нарушением явилось несоблюдение дистанции 
между посетителями.

В июне 2020 г. Депутаты районной Думы 
совместно с начальником Управления образования 
Куйтунского района посетили строящуюся школу. 
По результатам визита депутаты удовлетворены 
выполненной работой. В августе, во время визита 
и.о. Губернатора ИО Кобзева И.И., депутаты 
присутствовали на открытии школы №2. А 1 
сентября все депутаты районной Думы 
традиционно поздравили учеников и коллективы 
педагогов района с днем знаний.
-сентябрь. Открытие колхозного рынка на 
территории р.п.Куйтун, танцевальной площадки в 
п.Карымск

29 сентября в МКОУ Карымская СОШ в рамках 
национального проекта «Образование» состоялось 
торжественное открытие Центра цифрового и 
гуманитарного профиля "Точка роста”. Все победы 
и достижения одной из лучших школ района -  это 
несомненная заслуга директора школы Ващенко 
Н.Ф., депутата Думы уже на протяжении 2х 
созывов.

Благотворительность.
По традиции, в рамках благотворительной



акции «Собери ребенка в школу» депутаты 
районной Думы оказали помощь
межпоселенческой детской школе искусств в р.п. 
Куйтун. Вручив кисти и краски директору 
Шевелевой О.П., депутаты пожелали школе 
дальнейшего процветания.

А в рамках акции «Стань Дедом Морозом», 
депутаты передали в поселения 202 новогодних 
подарка для детей из многодетных и 
малообеспеченных семей, помогли с оформлением 
елок, поздравляли отличников учебы и ветеранов 
тыла, участвовали в организации праздничных 
мероприятий.

В течении года депутаты оказали материальную 
помощь школам, администрациям поселений,
приобрели воду для районной больницы.
Совместно с социальными службами, 
представителями администрации района депутаты 
поздравляют с юбилеями ветеранов, долгожителей 
и почетных жителей района, участвовали в 
награждении ветеранов юбилейными медалями к 
75-летию Победы.

Работа с избирателями - одна из главных 
задач депутатов. Основные вопросы, по которым 
граждане обращаются к депутатам: социальные 
выплаты, льготы гражданам, благоустройство

населенных пунктов, вопросы личного характера, 
связанные с трудной жизненной ситуацией. В 
пределах своих полномочий депутаты 
рассматривают поступившие к ним заявления, 
жалобы, предложения и иные обращения граждан 
и организаций и способствуют их своевременному 
разрешению. А также оказывают посильную 
помощь, в том числе финансовую, помощь 
техникой и личным участием.

Каждый из депутатов понимает, какую 
ответственность несет перед своими 
избирателями, поэтому депутат поддерживает 
связь с избирателями, информирует их о своей 
работе, ведет прием граждан, изучает 
общественное мнение. График приема депутатов 
размещен на сайте муниципального образования 
Куйтунский район.

Для обеспечения реализации прав граждан, 
организаций и общественных объединений на 
доступ и получение информации, информация о 
деятельности Думы размещается на 
официальном сайте муниципального образования 
Куйтунский район в разделе «Районная Дума», С 
сентября 2020 года Решения Думы публикуются в 
газете «Вестник Куйтунского района» в форме 
спецвыпуска.

Сергей Андреевич Терехов: Уборочная кампания 2020. 
Итоги сельскохозяйственного года.

Сельское хозяйство -  это живой организм, 
который требует ежедневного внимания. 
Непростой, но благородный труд весной и осенью, 
зимой и летом дается нелегко. Плодами сельчан 
пользуется каждый человек в мире, но не каждый 
знает, каким трудом создаются эти блага. АПК 
является важнейшей отраслью российской 
экономики, определяющей здоровье нации. И для 
нашего района это также одно из ключевых 
направлений развития.

В составе АПК Куйтунского района работает 6 
сельскохозяйственных предприятий, 61
крестьянское (фермерское) хозяйство. Площадь 
сельскохозяйственных угодий в районе составляет- 
161078га, из них пашни-141883га, сенокосы- 
10314га, пастбища-12660га.

В районе имеется 6 семеноводческих хозяйств, 
такие как, АО «Куйтунская Нива», СПК «Колхоз 
Труд», ИП глава КФХ Воздвиженская А.Е., ИП Глава

КФХ Ткачев А.А., ИП глава КФХ Терехова Е.С.,ИП 
глава КФХ Свистунов Ю.В.
Под урожай 2020 года было внесено 4237,71 
тонна азотных и сложных удобрений, в 2019г. 
внесено 3605т. (что на 118% больше к уровню 
2019г) и засеяно элитными и оригинальными 
семенами 40% от посевной площади зерновых 
культур. С начала 2020г пополнился парк техники, 
было приобретено 11 зерноуборочных комбайнов 
и 12-тракторов

В 2020 году вся уборочная площадь 
Куйтунском районе составила 79576,2га, в 2019г- 
67742га, что на 11834,2га. Из них: 62133га 
зерновых и зернобобовых, в 2019 году было 
58138 га, что на 3995 га больше к уровню 2019 
года. Под кормовыми культурами занято 11158га., 
под техническими-6171га,5га овощей и 40га 
картофеля. В 2020 г. средняя урожайность по 
району -25,2 центнеров с гектара.

Уборка была тяжелой, осложнялась 
неблагоприятными погодными условиями, из-за 
повышенной влажности техника часто выходила 
из строя, но не смотря на это уборочная 
кампания закончилась 16 октября, намолот 
зерновых и зернобобовых составил: 163949,1 
тонны в бункерном весе, в 2019 году намолочено 
112458 тонн в бункерном весе, что на 51691 
тонну больше уровня 2019 года, Небывалый 
урожай получен благодаря новым технологиям 
обработки земли: внесению удобрений,
приобретению новой техники, покупке элитных 
семян.

Лидерами уборочной кампании 2020г. являются 
СПК «Колхоз Труд» с урожайностью-31,3 
центнеров с гектар, АО «Куйтунская Нива»-26,69



ц/га, ИП глава КФХ Воздвиженская А.Е.-33 ц/га, ИП 
глава КФХ Шестаков Ю.И.-32,8 ц/га, ИП глава КФХ 
Терехова Е.С.-29,5 ц/га, ИП глава КФХ Гаранина 
Л.Н-28,2га,планку в 28 центнеров с гектар достигли, 
такие КФХ как : Ступин Д.В, Антипенко А.В, 
Антипенко М.А,.
На 2021 год создан хороший задел, семена 
зерновых и зернобобовых засыпаны в полном 
объеме-23053,5 тонны (со страховым фондом- 
2000т) с хорошими посевными качествами.

Подготовлено паров-36459,82га, зяби-10000га.
Под урожай 2021г разработано 2110 га залежных 

земель. Осталось в Куйтунском районе 9973 га 
залежных земель неоформленных, заросших 
лесом, которые требуют для введения в сельхоз 
оборот больших финансовых затрат.

За последние годы введено в сельхоз оборот 
залежных земель: 2017 год -  4397 га, 2018 год -  
3000 га, 2019 год -  3770 га. Для общественного 
животноводства корма заготовлены в полном 
объеме:сено- 12177,1тонны, сенаж-13745,8тонн, 
силос-12393,1 тонн, солома-7408 тонн, что 
составляет: 22,1 кормоединиц на условную голову, 
без зерноотходов.

В общем, поработали на славу. Особенно 
хотелось бы отметить победителей конкурса 
молодых специалистов, работающих в 
агропромышленной сфере района: Сопова Ивана 
Николаевича -  комбайнёра крестьянского 
(фермерского) хозяйства Воздвиженская А.Е.; 
Синчук Василия Николаевича -  тракториста -  
машиниста акционерного общества «Куйтунская 
Нива»; Чередниченко Дмитрия Васильевича -  
рабочего по уходу за животными акционерного

общества Куйтунская Нива»; Блинникову 
Екатерину Романовну -  оператора машинного 
доения акционерного общества Куйтунская Нива»; 
Жах Владимира Павловича -  водителя грузового 
транспорта по уборке зерновых культур 
сельскохозяйственного производственного 
кооператива «Колхоз Труд»; Прохватилину 
Татьяну Вячеславовну -  комбайнёра 
крестьянского (фермерского) хозяйства 
Прохватилин Е.С.
Самые талантливые, одаренные, 
целеустремленные представители молодежи 
были отмечены заслуженными наградами. 
Благодаря созидательному и неустанному труду 
этих молодых людей, сельское хозяйство не 
только сохраняет устойчивый рост производства, 
но и служит основой благополучия и процветания 
района.

Есть чем гордиться
Церемонию награждения почетными грамотами 

и благодарностями Министерства сельского 
хозяйства Российской Федерации провела первый 
заместитель министра сельского хозяйства 
Иркутской области - Наталья Геннадьевна Жилкина. 
За многолетний добросовестный труд в системе 
агропромышленного комплекса, Колесникову А.И. 
директору общества с ограниченной 
ответственностью «Авангард» было присвоено 
звание «Почетный работник агропромышленного 
комплекса России»
Почетной грамотой министерства сельского 
хозяйства РФ награждены:

Салтысяк В.С. агроном отделения «Харикское» 
ПАО «Куйтунская Нива»

Вахнович Н.В. оператор машинного доения ПАО 
«Куйтунская Нива»
Благодарностью министерства сельского хозяйства 
РФ наградили:

Велисевич А.В. - управляющий обособленного 
подразделения «Ключевское» АО «Куйтунская 
Нива»
Благодарность председателя Законодательного 
собрания Иркутской области объявлена Гараниной 
Л.Н.- ИП, главе крестьянского (фермерского) 
хозяйства.
Почетной Грамотой Губернатора Иркутской области 

был награжден:
- Сизых Ф.Г.- тракторист ООО «Авангард»

25 декабря 2020 года состоялось совещание 
работников агропромышленного комплекса 
района с представителями министерства 
сельского хозяйства Иркутской области. В первой 
части совещания мэр муниципального 
образования Куйтунский район -  Алексей 
Петрович Мари поблагодарил всех работников 
данной сферы за отличную работу и достигнутые 
результаты, пожелал дальнейших успехов, 
развития предприятий и поздравил с 
наступающим Новым годом!

В рамках данного совещания состоялось 
награждение лучших работников сельского 
хозяйства.



Благодарности Г убернатора Иркутской 
области были удостоены
- Костин Б.В. - тракторист ИП глава КФХ Шестаков 
Ю.И.
- Ткачев С.В. рабочего молочного цеха СПК 
«Колхоз Труд»
- Усова Любовь Владимировна- бухгалтер ООО 

«Майское»
- Сорока Н.В. водитель ИП глава КФХ

Воздвиженская А.Е.
- Скуматова В.В.- консультант по учету 

управления сельского хозяйства администрации 
МО Куйтунский район

- Демин С.А. инженер ИП глава КФХ
Воздвиженская А.Е.
- Метляева О.А. бухгалтера ИП глава КФХ
Свистунов Ю.В.
- Лебедев А.В. тракториста ИП глава КФХ
Антипенко А.В.
Почетной грамотой министерства 
сельского хозяйства Иркутской области
были награждены:

- Воронин Александр Владимирович - директор 
ООО «Майское»

- Антипин Артем Олегович -  индивидуальный
предприниматель, глава крестьянского
(фермерского) хозяйства Антипин Артем 
Олегович
- Терехов Артем Сергеевич -  инженера по ремонту 
сельскохозяйственной техники ИП глава КФХ 
Терехова Е.С.
- Белопольская Светлана Николаевна
индивидуальный предприниматель, глава 
крестьянского (фермерского) хозяйства
Белопольская Светлана Николаевна
- Соловьев Анатолий Николаевич -

индивидуальный предприниматель, глава 
крестьянского (фермерского) хозяйства Соловьев 
Анатолий Николаевич
- Карнаухов Иван Александрович-бухгалтер 
общества с ограниченной ответственностью 
«Авангард»
- Балушкина Александра Романовна - оператора 
машинного доения АО «Куйтунская Нива», 
занявшая 2 место в областном трудовом 
соревновании в сфере агропромышленного 
комплекса в 2020 г.
- Темников Борис Владимирович- тракторист- 
машинист АО «Куйтунская Нива», занявший 2 
место в областном трудовом соревновании в 
сфере агропромышленного комплекса в 2020
- Тюшкевич Владимир Петрович -тракторист- 
машинист АО «Куйтунская Нива», занявший 3 
место в областном трудовом соревновании в 
сфере агропромышленного комплекса в 2020 г

Также лучшим работникам были вручены 
почетные грамоты и благодарности мэра 
муниципального образования Куйтунский район.

Три предприятия Куйтунского района получили 
дипломы «Базовое хозяйство в отрасли сельского 
хозяйства» это Акционерное общество 
«Куйтунская Нива», индивидуальный
п редпр иним ател ь глава крестьянского
(фермерского) хозяйства Воздвиженская Альбина 
Елизаровна, и ООО «Возрождение»

Победителем областного трудового 
соревнования в сфере агропромышленного 
комплекса в 2020 году в номинации «Лучшая 
сельскохозяйственная организация» признан 
коллектив Акционерного общества «Куйтунская 
Нива», который занял 1-е место.

Во второй части совещания выступил начальник 
управления сельского хозяйства администрации 
МО Куйтунский район Терехов С.А. с 
информацией о развитии сельского хозяйства в 
Куйтунском районе и достигнутых результатах в 
2020 году.

Первый заместитель министра сельского 
хозяйства Иркутской области Жилкина Н.Г. 
рассказала о существующих мерах поддержки в 
сфере животноводства и растениеводства, также 
аграрии обсудили наиболее важные и наболевшие 
вопросы.



Ирина Чуйкина: «Спорт - норма жизни»

Пандемия коронавируса нанесла 
серьезный удар по спорту: почти все 
значимые события отменены, спортсмены 
вынужденно тренируются дома, а 
организаторы соревнований решают, на 
какой срок их перенести. Вынужденный 
карантин спортсмены проводят по- 
разному. Кто-то сосредоточен на 
индивидуальных тренировках, кто-то 
больше времени проводит с семьей, а кто- 
то частенько общается в социальных сетях 
и пытается найти выход из сложившейся 
ситуации.

Во время небольшого затишья 
пандемии, в октябре месяце, мы приняли 
участие в Спартакиаде дворовых команд 
Иркутской области, где наша сборная 
заняла второе место в общекомандном 
зачёте.

Одними из самых 
мероприятий, проведенных 
спорта, молодежной политики 
администрации муниципального
образования Куйтунский район, 
традиционно стали Зимние сельские Игры 
Куйтунского района 2020 (приняло участие 
около 250-300 человек), Лыжня России

массовых 
отделом 

и туризма

2020 (приняло участие около 300 человек), Всероссийский 
День Физкультурника (около 200 человек).

В 2020 году сборные команды Куйтунского района 
приняли участие более чем в десяти официальных 
соревнованиях. Особо запоминающимися являются такие 
значимые мероприятия, как: XXXVI Зимние сельские 
спортивные игры Иркутской области, на которых сборная 
Команда Куйтунского района (далее - сборная) заняла 
четвертое место из 20 сельских территорий Иркутской 
области. В октябре 2020 года Министерством спорта 
Иркутской области была проведена Спартакиада дворовых 
команд Иркутской области, в которой наша сборная заняла 
второе общекомандное место.

Звание «Мастер спорта Российской Федерации» по 
пауэрлифтингу в 2020 году было присвоено жительнице 
Куйтунского района Ивановой Анне. Первым тренером 
Анны является Скуматов Николай Анатольевич (тренер- 
преподаватель МБУ ДО ДЮСШ р.п. Куйтун).

На сегодняшний день на территории муниципального 
образования Куйтунский район развитие инфраструктуры 
системы физической культуры и спорта и 
совершенствование финансового обеспечения 
физкультурно-спортивной деятельности является одним из 
приоритетных направлений.

В июне 2019 года муниципальное образование 
Куйтунский район вошло в рейтинг на передачу спортивно
технологического оборудования, в рамках реализации 
государственной программы Иркутской области «Развитие 
физической культуры и спорта» на 2019-2024 годы и 
Федерального проекта «Спорт-норма жизни». Целью 
проекта является создание условий для граждан, 
систематически занимающихся физической культурой и 
спортом, доступности спортивной инфраструктуры, 
использование которой будет способствовать подготовке к 
сдаче норм Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне». В рамках этого 
проекта на территории школы № 1 была установлена 
специально оборудованная спортивная площадка.

В текущем году муниципальное образование Куйтунский 
район вошло в программу "Комплексное развитие сельских 
территорий на 2021-2024гг" по реконструкции стадиона МУ 
ДО ДЮСш . Спортивная школа ежегодно за счет областных 
субсидий и софинансирования из бюджета района 
пополняется спортивным инвентарем и спортивным 
оборудованием. Ведется активная работа по вовлечению 
населения района в занятия физической культурой и 
массовым спортом.



Елена Николаевна Подлинова 
Идём в ногу со временем

Год был очень насыщенный — спокойной 
жизни в школе не бывает. В сентябре мы 
планировали много мероприятий и экскурсий, 
которые по понятным причинам пришлось 
отменить. Хорошо, что наши школы идут в ногу 
со временем: мы давно начали использовать 
различные технологии в обучении. Для 
разработки уроков наши педагоги уже 
пользовались МЭШ и РЭШ, а также другими 
дистанционными платформами и электронными 
учебниками. Но раньше это было не основным 
уроком, а лишь небольшой его частью.

Ситуация показала, что живое общение 
учителя с детьми — главная часть обучения. От 
его отсутствия страдают дети, родители и 
учителя. Первое время было очень интересно: 
дети были в восторге от того, что они тоже умеют 
пользоваться новыми технологиями. Но когда 
первый запал прошёл, стало сложно, все 
захотели в школу.

В связи с нестабильной 
санэпидобстановкой, связанной с
распространением COVID-19 учреждениями 
дополнительного образования, в соответствии с 
утвержденным, было проведено 29 
дистанционных мероприятий. Охват составил 
857 чел. В августе была организована трудовая 
занятость 97 несовершеннолетних на основании 
заключенных договоров с ОГКУ ЦЗН Куйтунского 
района.

Для создания новых мест в 
образовательных организациях различных типов 
для реализации дополнительных
общеразвивающих программ всех
направленностей проведен переход

учреждений дополнительного образования (МУ 
ДДТ-Город мастеров», МКУ ДО ДЮСШ) на 
персонифицированное финансирование
дополнительного образования детей Переход на 
новую систему финансирования позволит открыть 
новые места в учреждениях дополнительного 
образования.

В рамках национального проекта в 2020 году 
определено и выполнено:

По проекту «Современная школа» 
обновлена материально-техническая база в 3-х 
средних школах - созданы центры «Точка роста» в 
4-х образовательных организациях : МКОУ
Тулинская СОШ, МКОУ Кундуйская СОШ, МКОУ 
Ленинская СОШ, МКОУ Карымская СОШ.

По проекту «Успех каждого ребенка»  
проведены капитальные ремонты спортивных залов 
в 2-х образовательных организациях: МКОУ Усть- 
Кадинская СОШ, МБОУ ЦО «Альянс».

В рамках проекта «Создание условий для 
семей, имеющих детей» предоставлялась 
консультативная помощь Центра психолого
педагогического сопровождения образовательных 
организаций Куйтунского района. Всего за 4 месяца 
работы Центра была оказана помощь 48 семьям, 
имеющих детей.

По программе «Земский учитель» с нового 
2020-2021 учебного года в Куйтунском районе 
приступили к работе шесть учителей: физической 
культуры - 2 человека, истории и обществознания -
2 человека, технологии, математики. Они работают 
в МКОУ СОШ № 1 р.п. Куйтун, МКОУ Карымская 
СОШ, МКОУ Ленинская СОШ, МКОУ 
Чеботарихинская СОШ.
До переезда педагоги проживали в г. Улан-Удэ, 
Красноярском крае, республике Тыва, г. Иркутске, 
Боханском районе.
Хорошие результаты в 2020 году показали и 
обучающиеся

Наибольший балл по русскому языку показала 
выпускница МКОУ СОШ №1 р.п. Куйтун-94 балла, 91 
балл набрали 3 человека: двое из МКОУ СОШ №1 
р.п. Куйтун, один из МБОУ ЦО «Альянс».
Более 80 баллов набрали 7 человек: 4 по русскому 
языку, 2 по физике, один по математике.
Всего более 70 баллов по предметам (информатика, 
обществознание, русский язык, математика, физика, 
английский язык) набрали 38 человек.

Наибольшее количество баллов (более 70) по 
трем предметам получили два выпускника МКОУ 
СОШ №1р.п. Куйтун, по двум предметам одна



выпускница МКОУ СОШ №1р.п. Куйтун. 
Наибольшие баллы по 3 предметам (более 80 
баллов) получил выпускник МКОУ СОШ №1 р.п. 
Куйтун.

В этом году увеличилось количество 
медалистов, 7 человек, в 2019 году -  2 человек.
4 выпускника подтвердили баллами полученный 
знак «Золотая медаль «За высокие достижения в 
обучении» Иркутской области в 2020 году.
В региональном этапе Всероссийской предметной 
олимпиады школьников по 5 предметам приняли 
участие 9 обучающихся.

Региональным почётным знаком «Золотая 
медаль «За высокие достижения в обучении» 
награждены 4 обучающихся Куйтунского района: 
Карпиза Ярослав, Дискулсу Никита, (МКОУ СОШ 
№1р.п. Куйтун), Якубчик Александра, Судакова 
Анастасия (МКОУ Тулинская СОШ)
3 обучающихся получили знаки отличия 
федерального уровня: Кузина Татьяна, Зотов 
Владимир (МКОУ СОШ №1 р.п. Куйтун), Гриценко 
Кристина (МКОУ ЦО «Возрождение»)
- 4 участника: Токарева Диана ( МКОУ СОШ №1 
р.п. Куйтун), Моцек Алина ( МКОУ СОШ №1 р.п. 
Куйтун), Лобанова Александра (МКОУ Уховская 
СОШ), Высокос Кристина (МКОУ Уховская СОШ) 
полуфинала «Большая перемена»
- Высокос Кристина участник финала «Большая 
перемена» лагерь «Артек».

Определённых достижений добились и 
общеобразовательные учреждения.

Филиалом Родительского образовательного 
университета, были отмечены следующие 
образовательные учреждения: МКОУ СОШ №2, 
МКОУ Уховская СОШ, МБОУ ЦО «Каразей».

2020 год был годом вызовов и новых 
возможностей.

В условиях пандемии заканчивался 2019-2020 
учебный год. Но вся система образования района 
показала свою способность дать качественное 
образование при любых обстоятельствах. 
Успешно проведена государственная итоговая 
аттестация. Район пополнил свою копилку 7 
золотыми медалистами.
Министерством образования Иркутской области 
отмечен высокий уровень организации обучения в 
школах Куйтунского района в дистанционном 
формате. Куйтунский район стал региональной 
площадкой по персонифицированной поддержке 
педагогов.

Наш район имеет все возможности показать 
высокий уровень образования, но есть 
перспективы для дальнейшего
совершенствования.

Школа давно перестала быть только местом, 
где дети получают знания. Большую роль она 
играет и в воспитании подрастающего поколения.
В каждом ОУ уделяется повышенное внимание 
внеурочной работе. Для ребят работают кружки, 
секции, объединения.

В каждой школе есть орган ученического 
самоуправления -  детский парламент, работают 
отделения Российского движения школьников, 
отряды волонтеров. Каждый ребенок может найти 
себе занятие по интересам.

Учитель -  ключевая фигура всего 
педагогического процесса. От его компетенции 
зависит работа всей системы образования.

Наши педагоги -  энтузиасты своего дела, 
готовые обучать детей и обучаться сами.

В сложных условиях педагоги показали свой 
профессионализм и преданность профессии.

В новом году я желаю всем педагогам района 
каждый день видеть горящие глаза учеников, 
слышать звонкий смех в школьных коридорах и 
счастья общения друг с другом.



Евгения Колесова: Слагаемые успеха
Год подходит к концу, а значит, самое время 

подводить его итоги. За последние 12 месяцев в 
Куйтунском районе произошло много изменений. 
Коснулись они и культурной жизни района.

Реализация национального проекта «Культура» в 
муниципальном образовании Куйтунский район 
позволила значительно укрепить материальную базу 
муниципальных учреждений культуры. В 2020 году 
второй раз учреждения культуры стали участниками 
национального проекта. В его рамках в районе 
реализовали мероприятия двух муниципальных 
проектов.

Самым большим муниципальным проектом является 
«Культурная среда», на его финансирование из 
областного бюджета поступило 11,5 млн. рублей. На 
эти средства в муниципальном образовании Куйтунский 
район приобретен автобус, который позволит 
проводить культурно-массовые мероприятия в 
отдалённых сёлах района и принимать участие в 
областных социально-значимых мероприятиях, 
творческих конкурсах и фестивалях, способствующих 
воспитанию и развитию подрастающего поколения и 
укреплению творческих связей.

В Доме культуры Куйтунского городского поселения и 
Доме досуга с. Листвянка, Иркутского сельского 
поселения, проведены текущие ремонты. В Дом 
культуры с. Барлук, Барлукского сельского поселения, 
приобретено профессиональное оборудование, кресла 
в зрительный зал, новые сценические костюмы и обувь, 
батуты, мебель, мультимедиа установка.

В Куйтунской межпоселенческой районной 
библиотеки обновлён книжный фонд и подключен 
интернет в двух сельских библиотеках с. Усть-Када и п. 
Игнино.
Задачей муниципального проекта «Творческие люди» 
является повышение квалификации работников 
учреждений культуры в профильных федеральных 
образовательных учреждениях страны, которое 
проводится за счёт средств федерального бюджета. 
Переобучение ведётся в дистанционном формате. В

этом году его прошли 7 человек.
Благодаря национальному проекту мы

развиваем культуру там, где раньше люди 
могли соприкасаться с ней только по 
телевизору, и сразу видим эффект -  жители 
становятся участниками творческих
коллективов, зрителями программ и
читателями библиотек. В 2021 году 
реализация мероприятий национального 
проекта «Культура» будет продолжена, на 
сегодняшний день проведены
подготовительные работы для участия в 
конкурсе на предоставление субсидий для 
проведения капитального ремонта Уховского, 
Чеботарихинского, Каразейского Домов 
культуры, Социально-культурного
объединения р.п. Куйтун, Куйтунской
межпоселенческой районной библиотеки, 
Дома досуга д. Красный Яр Уянского сельского 
поселения, а так же подготовлены документы 
на строительство новых Домов культуры в с. 
Уян и п. Лермонтовский. В настоящее время 
проходят экспертизу документы по
строительству Домов культуры в с. Алкин и 
с.Тулюшка.



Новый год по-советски

Рожденные в СССР, давайте вспомним то 
неповторимое ощущение приближающейся 
сказки, которую одинаково ждали как дети, так и 
взрослые. Своеобразный экскурс не в столь 
далекое прошлое можно совершить, побывав в 
нашем музее. Столь уникальной возможностью 
воспользовались наши уважаемые землячки - 
представители районного и поселенческого 
советов женщин во главе с председателем 
Аленой Якубчик. Предварительно гостям было 
предложено прибыть на праздник в нарядах 70
80-ых годов прошлого столетия. И надо отметить, 
что у многих это получилось. Чтобы окунуться в 
прошлое и снова пережить те неповторимые 
ощущения, гостям была предложена экскурсия по 
одному из экспозиционных залов музея -  комнате 
60-70-ых годов прошлого столетия. Там наших 
посетителей ждала новогодняя елка, украшенная 
старинными игрушками. Сотрудник музея Татьяна 
Останина поведала об истории елочных игрушек. 
Что интересно, в елочных игрушках отразилась 
история нашей страны. Так, например, когда к 
власти пришел Хрущев, в них преобладала 
сельскохозяйственная тема -  появились 
стеклянные овощи и фрукты, а среди любимцев 
была золотая кукуруза. В восьмидесятые же годы 
прошлого столетия в основном выпускались 
стеклянные шары, шишки, фигурки животных...
А какая же елка без Деда Мороза и Снегурочки? 
Под нашей елкой стоят два Деда Мороза и две 
Снегурочки. Первые дедушка и его внучка 
выпущены 70 лет назад Иркутской фабрикой, 
вторые дедушка и его внучка - значительно 
моложе, им примерно лет по сорок. 
Новогодние открытки -  эти два слова несут в себе 
самые теплые воспоминания. По ним также легко 
проследить нашу историю. Рассвет советской 
новогодней открытки пришелся на 60-ые годы 
прошлого столетия. Любимым символом 
советской открытки была тройка лошадей, 
несущая в санях сказочных героев. Очень важно

и то, эти открытки музею передал никто иной, а наш 
замечательный земляк, ветеран ВОВ Анатолий 
Дмитриевич Галичин. Еще одним сюрпризом для
гостей стали песни той поры, звучавшие на 
виниловых пластинках, крутившихся на 
проигрывателе -  это тоже один из атрибутов 
советского прошлого. В продолжение встречи
вниманию наших уважаемых посетителей был 
представлен фильм об истории чаепития в Сибири, 
автором которого является также наш сотрудник 
Елена Кравцова. После просмотра гостям 
предложили насладиться чашкой ароматного чая, 
заваренного по особому рецепту прабабушки 
Дарины Кравцовой, героини фильма. Трогали душу 
песни, популярные в 70-80-ые годы, исполненные 
представительницей молодого поколения Полиной 
Баранец, специалистом отдела спорта и 
молодежной политики администрации МО 
Куйтунский район.

Так наши гости смогли проникнуться духом тех 
лет, давно ставших историей. Многое изменилось с 
той поры, но Новый год по-прежнему остается 
главным и всеми любимым праздником.



Дань уважения

На протяжении десятилетий День Победы 
остается в России самым трогательным самым 
душевным праздником, никакой другой праздник 
не может сравниться с ним. 2020 год стал для 
нас не совсем обычным. Ещё в начале года мы 
все готовились к масштабному празднованию 
75 -летия Великой Победы над фашисткой 
Германией. Но пандемия коронавируса внесла 
свои коррективы в наши планы.

В связи со сложившейся эпидемиологической 
ситуацией часть мероприятий проводились 
дистанционно. Все учреждения культуры и 
учащиеся школ района приняли активное 
участие в различных конкурсах и акциях.
В поддержку проекта «Мечта Ветерана» ОГБУ 
«Комплексный центр социального
обслуживания населения по Куйтунскому 
району», по поручению мэра муниципального 
образования Куйтунский район А.П. Мари, была 
проведена работа по непосредственному сбору 
информации о несбывшихся мечтах Ветеранов 
Великой Отечественной войны 1941 - 1945 гг

У каждого из ветеранов своя - заветная 
мечта, которой они поделились с нами.
Ветеран Великой Отечественной войны Галичин 
Анатолий Дмитриевич, 30.10.1922 года 
рождения, проживающий по адресу: Куйтунский 
район, р.п. Куйтун, ул. Фурманова, л. 13, 
занимается изучением астрономии и мечтает, 
как можно больше узнать о космическом 
пространстве.

30 октября 2020 года исполнилось 98 лет 
Галичину Анатолию Дмитриевичу, и мы 
запланировали выездное поздравление от Мэра 
муниципального образования Куйтунский район 
с концертными номерами от МкУк «СкО». В 
связи с тяжёлой эпидемиологической 
обстановкой концертные номера пришлось 
отменить.

Специально для нашего ветерана был снят 
видеофильм с поздравлениями с днем 
рождения, где немного сквозь временные рамки 
отразили воспоминания из его нелегкой жизни, 
вспомнили его изобретения, а также в фильме 
были показаны новые открытия за последние 5 
лет в космическом пространстве, о которых еще 
не написали книги. Данная запись на 
электронном носителе была передана в дар

ветерану вместе с другими подарками.
Ветеран Великой Отечественной войны Белова 

Елена Петровна, 13.04.1922 года рождения, 
проживающая по адресу: Куйтунский район, п. Харик. 
ул. 40 лет Победы, 13- 2. мечтает о новой инвалидной 
коляски с электроприводом.

Для исполнения мечты Беловой Елены Петровны, 
для сбора денежных средств на покупку инвалидной 
коляски мы обратились к предпринимателям 
Куйтунского района, и к обычным гражданам, в 
социальных сетях разместили информацию для 
пожертвования денежных средств на мечту и 
совместными усилиями денежные средства были 
собраны и у Елены Петровны появилась новая 
инвалидная коляска.

Накануне празднования Дня Победы мэр МО 
Куйтунский район Мари А.П. посетил ветеранов 
Великой Отечественной войны, чтобы поздравить их 
с 75-летием Победы.

Алексей Петрович лично поздравил ветеранов с 
наступающим праздником. Вместе с мэром к 
поздравлению фронтовиков присоединились 
представители: социальной защиты населения,
управления образованием, Совета ветеранов, отдела 
культуры и следственного комитета.

Визитёры поздравили их с Великой Победой, 
вручили цветы, георгиевские ленточки, подарки от 
мэра и губернатора области, продуктовые наборы, 
пожелали им здоровья, оптимизма, бодрости духа. 
Поздравления не оставили равнодушными — 
ветераны с радостью встречали гостей, были тронуты 
вниманием. В завершение визита ветеранам 
приготовили небольшой концерт. Были исполнены 
песни: «Катюша», «День Победы». После концерта 
Алексей Петрович поинтересовался проблемами 
ветеранов и просил обращаться в случае их 
возникновения.

В период с февраля по май были вручены 
юбилейные медали “75 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 -  1945 гг» 145 жителям 
Куйтунского района. Из них - 5 участников Великой 
Отечественной войны: Галичин Анатолий
Дмитриевич, Каменец Степан Андреевич, Воронков 
Семен Иванович, Белова Елена Петровна, Солтысяк 
Виктор Болеславович, узница тыла - Потеева 
Матрена Иосифовна и 139 тружеников тыла. Все 
медали были вручены в торжественной обстановке с



вручением цветов и небольших подарков. На 
вручении присутствовали: мэр, председатель Думы, 
заместители, директор соцзащиты, председатель 
районного Совета ветеранов.

Проходят годы. Все дальше отдаляется то время, 
когда окончилась война. С каждым годом остается 
все меньше ветеранов, прошедших ее. Но 
памятники, посвященные людям, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны, напоминают ныне 
живущим о той цене, что заплатила наша страна за 
мир на земле. Нынешнее поколение должно быть 
достойно памяти павших. Очень хотелось бы, 
чтобы слова «Никто не забыт, ничто не забыто» 
претворялись в жизнь. Надо отдавать дань 
уважения ныне живущим, но свято чтить память тех, 
кто погиб, защищая мирную жизнь на Земле.

Благоустройство и озеленение памятников -  это 
дань памяти перед поколением, прошедшим войну, 
перед их мужеством и стойкостью. Это забота о 
будущем нашего района, чтобы молодое поколение 
чтило память прадедов и прабабушек. Все дальше 
уходит война, и людей, которые помнят об этих 
событиях, почти не остается. А памятник останется 
и будет памятью для подрастающего поколения.

В рамках подготовки к празднованию юбилея 
Победы Правительством Иркутской области всем 
муниципальным образованиям Иркутской области 
была выделена субсидия на восстановление 
мемориальных сооружений и объектов, 
увековечивающих память погибших при защите 
Отечества. Главам поселений необходимо было 
оценить состояние памятников, посвящённых 
Великой Отечественной войне и принять решение, 
куда именно направить средства. В результате на 
территории Куйтунского района было восстановлено 
и отремонтировано 26 сооружений, на общую сумму

2 млн рублей. Единственным поселением, в 
котором не было проведено никаких работ по 
благоустройству, стало Ленинское поселение, так 
как памятник на данной территории находится в 
зоне подтопления и, на сегодняшний день, стоит 
вопрос о его переносе на другое место.
Надо отдать должное -  главы постарались на 
славу и в некоторых поселениях памятники стали 
напоминать самые настоящие произведения 
искусства, на которых увековечены фамилии 
героев, положивших свою жизнь на благо 
Родины. Невольно на ум приходят строчки из 
стихотворения Ивана Краснова:

"В Сибири не было войны,
Но бесконечны павших списки.

В Сибири не было войны,
Но в каждом парке обелиски.

Сибирь, кормившая страну,
Ждала нас, мучась и печалясь.

Из ста, ушедших на войну 
Всего лишь трое возвращались.

В Сибири не было войны,
Но ширилась Сибирь полками,

И лучших воинов страны 
С тех пор зовут сибиряками".

Н.В.Глазкрицкая 
Старший инспектор по связям с 

общественностью администрации МО 
Куйтунский район



25 декабря 2020 года в МУК «Социально
культурное объединение» была проведена 
церемония награждения лучших учеников 
Куйтунского района.

Участниками награждения являются 
учащиеся 8-11 классов 
общеобразовательных учреждений 
Куйтунского района. Каждая школа 
выдвинула лучших учеников, проявивших себя 
в творчестве, учебе, спорте и общественной 
деятельности.

Мэр муниципального образования 
Куйтунский район - Алексей Петрович Мари 
поздравил ребят с наступающим Новым годом, 
пожелал всем оставаться такими же 
активными участниками мероприятий и 
соревнований. Куйтунская земля гордится 
достижениями своих учеников. Алексей 
Петрович заметил, что Куйтунский район ждет 
выпускников школ на своей земле после 
получения профессий. Район реализует 
программы поддержки студентов и молодых 
специалистов в области медицины, 
образования, культуры и сельского хозяйства.

Стала традиционной фотосессия на 
память с мэром района.

В зале царила теплая атмосфера, 
пронизанная хорошим настроением и 
позитивными эмоциями. После 
поздравительного концерта, организованного 
силами МУК «Социально-культурное 
объединение», ребят ждал праздничный 
салют.

Татьяна Дмитриевна Шаура: Качество услуг - 
на новый уровень

Уходит в историю 2020 год. Для центральной библиотеки 
поселка он стал запоминающимся.
Прежде всего это 75 -летие Победы в Великой 
Отечественной войне. Для всех возрастных групп 
проводились самые разные по форме и содержанию 
мероприятия: обучающие мастер-классы, марафоны чтения, 
онлайн-викторины и интеллектуальные игры.

Важное событие года - Куйтунская межпоселенческая 
районная библиотека стала финалистом Всероссийского 
конкурса библиотечных проектов «Великая война - Великая 
Победа. Библиотека как место памяти». Новой 
реальностью для библиотеки стали ограничительные 
мероприятия в период пандемии. Главной задачей стала 
организация пользователей в удаленном доступе. 
Сотрудники учреждения ведут активную работу на
сайте библиотеки, в социальной сети «Одноклассники» и 
мессенджере Viber в группе «Библиотека Куйтун». Читатель 
получает дистанционный доступ к библиотечным ресурсам: 
-электронному каталогу и базам данных 
-электронной библиотеке ЛитРЕс
-ресурсам Национальной электронной библиотеки (НЭБ) 
-справочно правовой системе «Консультант Плюс» 
-событиям библиотеки которые выложены в открытом 
доступе



Библиотекари продолжают творческую 
деятельность и просвещение читателей. По- 
прежнему работаем по всем направлениям. Идёт 
комплектование фонда. Продолжается 
обслуживание читателей (выдача книг) в очной 
форме.

Уходящий год хочется закончить красиво. В 
библиотеке царит праздничная атмосфера. 
Оформлены фотозоны для детей и взрослых, где 
можно сделать фото и здесь же получить его.

Представлены книжные выставки, на которых 
можно найти много полезной информации о том, 
как и чем встречать Новый год, какие блюда 
приготовить, как украсить помещения.

Желаю нынешним и будущим читателям и 
партнерам библиотеки добра, здоровья, помните, 
что наши двери всегда открыты для Вас.

Благодарю коллег за добросовестный труд, 
благополучия и новых творческих достижений!
С новым годом!

Алексей Анатольевич Непомнящий: 
Решение главной проблемы уходящего года

кружков дополнительного образования, а также 
учреждений культуры и спорта, о проведении 
проверок торговых точек и общественного 
транспорта с целью выявления административных 
правонарушений, предусмотренных ст. 20.6.1.КоАП 
РФ.

В период первой волны, когда сети аптек были 
не готовы к повышенному спросу на маски, на базе 
муниципальных учреждений был организован 
пошив масок, которые были переданы в военкомат, 
районную больницу, Центр социальной защиты 
населения, комплексный центр социального 
обслуживания, а также раздавались волонтёрами 
гражданам на улицах.

В целом, на проведение мероприятий по 
обеспечению предотвращения завоза и 
распространения коронавирусной инфекции, 
вызванной «COVID-19», из резервного фонда 
администрации муниципального образования 
Куйтунский район выделены денежные средства в 
размере 358 920 рублей, из которых:
- 56 569 рублей для изготовления средств 
индивидуальной защиты (масок);
- 187 351 рубль для изготовления противочумных 
костюмов;
- 45 000 рублей для приобретения тепловизора;
- 20 000 рублей для приобретения облучателя- 
рециркулятора;
- 50 000 рублей для проведения платного 
медицинского обследования экстренных больных 
на наличие заболевания «COVID-19».

Очень надеемся, что предстоящие 
праздничные нерабочие дни и каникулы в 
образовательных учреждениях поспособствуют 
снижению роста распространения коронавирусной 
инфекции на территории нашего района.

Не устану это повторять: пожалуйста, берегите 
себя и своих близких. Соблюдайте все меры 
предосторожности. Важно помнить о своей личной 
ответственности за близких, за тех, кто живёт 
рядом, кому нужна наша помощь и поддержка.

Надеюсь на ваше понимание. Всем жителям 
Куйтунского района в Новом году я желаю 
бодрости духа, позитивных идей и отменного 
здоровья!

С 20 марта 2020 года на территории 
Куйтунского района, как и на территории всей 
Иркутской области введён режим 
функционирования «Повышенная готовность» в 
связи с угрозой возникновения чрезвычайной 
ситуации, связанной с распространением новой 
коронавирусной инфекции. При комиссии по ЧС 
Куйтунского района была создана 
межведомственная рабочая группа по вопросам 
обеспечения предотвращения завоза и 
распространения коронавирусной инфекции. В 
течение года было проведено 14 заседаний 
рабочей группы. На которых оценивалась 
оперативная обстановка и рассматривались 
вопросы, требующие экстренного реагирования: по 
режиму работы школ, дошкольных учреждений,



шистая Ъарлукского сельского 
ажает огромную благодарность ja  предоставленные 

новогодним подарков для детей щ  многодетных семеуь,, 
и семей одиноких родителей:
- Ъарлукское 7TV Тишкину Нину Кирилловну;
- ИФ'Х Пальчик Артема Павловича;
- Панковец Станислава 'Олеговича;
- Таспорсккого Алексея Алексеевича; С
- ТГФ'Х /1есова Николая Николаевича;
- Партия /1ЮИТ Кирееву Татьяну, Петровну
ТТусть отданное детям сегодня вернется к вам  
многократно приумноженным! \ j  v

fJg.MUHUcmpauim муниципальные трахания Куйтунский район 
выражает огромную признательность и искренне благодарит бее 
кто принял учаепше в акции Стань Медям Морозом.
Ьаша помощь это неоценимый вклад в развитие 
ёлаготворительноепш и, несомненно, ощутимая поддержка 
нуждающимся. 3)с̂ рые дела не остаются незамеченными 
они как маши светят тем, ктождет помощи.
Уверены, что Ъаш пример показателен и для других 
&шготАорителей. Юкауывая помощь, Ъы дарите 
не проепшматериальные ценности, а даете радость и надежду, 
Щспи> Ьаша gotfpcnm и щедрость вернутсяк Ъам сторицей, 

ем Ъам всяческих благ, здоровья и процветания
т

J '
Администрация 'Уянекого сельского поселения 
благодарит представгипеляшмпании W V  «континент» 

ТТавлова Александра Игоревича, депутатов 
Тайонной Щми ТГанкоёец Анну Ъасильевну, Сууникович 
'Виталия Николаевича, И1Т с. Уян Юемченко Скатерину 
Александровну ja  приобретение новогодних подарков 
для многодетных семей и оказание материальной помощи 
для организации детских новогодни х праздников в 
с. 'Уян и д. Красный Up с приобретением призов и подарков. 
Желаю Ъам крепкого здоровья, благополучия и успе хов ! 
Тлаёа ‘Уянского сельского поселения 
1.И. Некрылова



Удостоены Звания почётного гражданина 
Куйтунского района в 2020 году

Юрий Андреевич Козлов
Заслуженный врач Российской Федерации, доктор 
медицинских наук, детский хирург высшей категории, 
руководитель Центра хирургии и реанимации 
новорожденных Ивано-Матренинской детской
клинической больницы, победитель Всероссийского 
конкурса «Лучший врач России» в категории «Лучший 
детский хирург» 2010 года, член Российской Ассоциации 
детских хирургов (РАДХ), Европейской Ассоциации 
детских хирургов (EUPSA), Тихоокеанской ассоциации 
детских хирургов (PAPS) и Международной 
педиатрической эндохирургической ассоциации (IPEG), 
почетный гражданин Приангарья.
Юрий Андреевич Козлов родился в 1969 году, в поселке 
Куйтун, Иркутская область. Куйтунскую среднюю школу № 
2 окончил с золотой медалью.
В 1986 году поступил в Иркутский медицинский институт. 
На первом же курсе пришёл работать в Ивано- 
Матренинскую больницу, санитаром в операционный 
блок. На третьем курсе стал медбратом и начал 
проводить первые операции по поводу острого 
аппендицита.
В 2014 году о Козлове был снят документальный фильм 
«Хирург» о работе лучшего детского хирурга России.В 
2016 году за заслуги в развитии здравоохранения Козлову 
была объявлена благодарность Президента Российской 
федерации В. В. Путина.
Декабрь 2018 -  Ю.А. Козлову присвоено почетное звание 
"Заслуженный врач Российской Федерации".
25 сентября 2020 года Юрий Андреевич стал почетным 
гражданином Иркутской области
Юрий Андреевич Козлов проводит уникальные операции 
через мельчайшие разрезы, используя эндоскопическое 
оборудование. Благодаря этому реабилитация пациентов 
проходит очень быстро.

Мишина Надежда Алексеевна
Родилась 02 апреля 1961 года в с. Тельба, 

Куйтунского района, Иркутской области. С 2000 года и 
по настоящее время проживает в д.Новая-Када. По 
приезду в сельское поселение начала трудовую 
деятельность учителем технологии в МКОУ «Усть- 
Кадинская СОШ», где отработала до выхода на 
пенсию.
С 2013 по 2018 гг. являлась депутатом сельского 
поселения, а с 2018 по 2019 гг. была избрана 
депутатом Думы муниципального образования 
Куйтунский район.
С 2014 года Мишина Н.А. организовала 
художественный коллектив «Рябинушка», в 
дальнейшем переименованный в вокальную группу 
«Сибирские переливы», где сама до сих пор 
продолжает выступать.
Вот уже 8 лет Надежда Алексеевна состоит в 
Куйтунском районном отделении «Союза сельских 
женщин России», под председательством Григоровой 
В.К. Является действующим председателем женсовета 
нашего поселения. В этом году вошла в президиум 
Совета женщин Куйтунского района, при создании 
Якубчик А.О.
Надежда Алексеевна является дипломантом 1 
СТЕПЕНИ, победителем смотра-конкурса «Лучшая 
благоустроенная усадьба Иркутской области -  2012», 
на котором ее поздравил лично действующий тогда 
Губернатор Иркутской области С.В.Ерощенко.

В декабре 2019 года председатель Историко
Культурного Фонда «Зов земли родной» М.В.Богданов 
выразил ей признательность и личную благодарность 
за вклад в реализацию совместных проектов, 
направленных на сохранение и популяризацию 
документального наследия села Усть-Када.
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